



RÉPUBLIQUE  
FRANÇAISE

Liberté  
Égalité  
Fraternité

Collège Charles Le Goffic  
Lannion

# Lettre d'information N°5

10.07.2025

Madame, Monsieur,

La période d'avril à juillet, bien que ponctuée de nombreux jours fériés, a été particulièrement riche en projets, en réussites collectives et en événements marquants au sein de notre collège. Il est fort probable que j'en oublie certains tant l'engagement des équipes et des élèves a été foisonnant.

Ces derniers mois ont été à l'image de l'ensemble de l'année scolaire : intenses, dynamiques, parfois traversés par des moments difficiles, mais globalement très positifs pour notre établissement.

Je tiens à remercier chaleureusement l'ensemble des personnels du collège pour leur professionnalisme, leur implication et leur constance tout au long de l'année. Je remercie également les élèves pour leur engagement et leur esprit d'initiative, ainsi que vous, parents, pour la qualité de votre accompagnement et votre soutien fidèle.

Une pensée toute particulière va aux personnels qui quittent l'établissement cette année : qu'ils soient vivement remerciés pour leur contribution et leur engagement au service des élèves.

À nos élèves de 3ème, je souhaite une très belle continuation dans leurs parcours respectifs, avec confiance et élan.

Enfin, à toutes et à tous, je vous adresse mes vœux de repos bien mérité et un été aussi ressourçant qu'ensoleillé.

Frédéric Leroux  
Principal

## **1. Informations pédagogiques et éducatives :**

### **A. Actions pédagogiques menées depuis la rentrée :**

- Le 22/04 : Nous avons remis aux élèves de 4<sup>ème</sup> ayant participé à la formation PSC1 au mois de juillet 2024 leurs attestations de secouriste.
- Le 23/04 : Les élèves de 3<sup>ème</sup> se sont rendus au planétarium pour une sensibilisation scientifique sur le thème de la gravitation.
- Les 24 et 25/04 : L'établissement organisait le brevet blanc pour les élèves de 3<sup>ème</sup>.
- Le 29/04 : Les membres de l'équipe pHare ont suivi une formation de niveau 2 pour la prévention des situations de harcèlement.
- Le 29/04 : Les élèves de 5<sup>ème</sup> SEGPA se sont rendus au château de Tonquédec pour une journée de découverte du monde médiéval et de randonnée.
- Le 06/05 : Les élèves de 4<sup>ème</sup> ont participé à la rencontre sur le thème de l'égalité filles-garçons. Cette journée proposée par le Conseil Départemental des Côtes d'Armor a pour objectif d'inviter les jeunes à une réflexion autour de la place des filles et des garçons dans la sphère publique et d'encourager chacune et chacun à être actrice ou acteur d'une société plus égalitaire.
- Le 09/05 : Les élèves de 3<sup>ème</sup> ont assisté à une conférence sur le thème de la 1<sup>ère</sup> guerre mondiale animé par M. Bourlet, Docteur en histoire, agrégé d'histoire et Commandant au sein de la réserve opérationnelle de l'armée de terre.
- Le 12/05 : certains élèves de 5<sup>ème</sup> ont reçu la deuxième dose du vaccin contre le HPV, achevant ainsi leur parcours vaccinal. Cette campagne, portée par le gouvernement dans le cadre de la prévention des cancers liés au papillomavirus, a été conduite avec le concours de l'Éducation nationale et de l'ARS. L'opération sera reconduite à la rentrée prochaine pour les nouvelles cohortes de 5<sup>ème</sup>.
- Les 13 et 14/05 : Les élèves de 5<sup>ème</sup> ont bénéficié de l'intervention de l'association « Liberté Couleurs » en co-animation avec Mme Poussereau, infirmière scolaire sur le thème du consentement.
- Du 12 au 16/05 : Les élèves de 4<sup>ème</sup> se sont rendus en séjour scolaire à Nantes pendant 3 jours. Les élèves sont partis en 2 vagues. Une première du 12 au 14/05 et une deuxième du 14 au 16/05. Découverte de la ville et de son passé industriel, visite du mémorial de l'esclavage, des Machines de l'île et du château des Ducs de Bretagne, le programme était chargée. La dizaine d'élève n'ayant pas participé au séjour ont été pris en charge dans l'établissement. Un emploi du temps spécifique leur a été proposé.

- Les 15 et 16/05 : L'établissement était centre d'examen pour le DELF (Diplôme d'étude en langue française) pour certains élèves de notre UPE2A (Unité Pédagogique pour élèves allophones arrivants) et des candidats extérieurs.
- Les 16, 19 et 27/05 : M. Fabre, policier agent de prévention du commissariat de Saint Briec, est intervenu auprès des élèves de 5<sup>ème</sup> pour aborder les thèmes du cyberharcèlement, des dangers du Net et des addictions.
- Les 20, 21 et 23/05 : Les étudiantes infirmières de l'IFSI ont animé conjointement avec Mme Poussereau des séances de prévention auprès des élèves de 6<sup>ème</sup> sur le thème des écrans. Elles ont proposé des ateliers d'échanges supplémentaires sur le temps du midi.
- Du 20 au 22/05 : Les élèves du club sciences animé par M. Millour ont participé au concours C' Génial à Paris et ont remporté le prix du jury pour leur thème de travail : « Peut-on faire voler un ballon sur Mars » ?
- Le 23/05 : Les élèves de 6<sup>ème</sup> ont bénéficié d'une intervention conjointe de l'Imagerie de Lannion et de Mme Lebiad, professeur d'arts plastiques.
- Le 23/05 : Les élèves de 5<sup>ème</sup>E se sont rendus avec M. Millour au forum « Crime et sciences » à Pleumeur Bodou.
- Le 26/05 : Les élèves de l'AS Cirque ont réalisé une démonstration de leurs créations artistiques sur le temps du midi.
- Du 26/05 au 06/06 : Les élèves de 4<sup>ème</sup> ont participé aux ateliers CPS (Compétences Psycho-Sociales) proposés par des professeurs formés de l'établissement.
- Les 26 et 27/05 : Les élèves de 4<sup>ème</sup> ont assisté à une présentation de l'association de secouriste la croix blanche sur le temps méridien et des vocations sont nées avec des inscriptions enregistrées aux jeunes cadets secouristes.
- Les 02 et 03/06 : Conseils de classe de 3<sup>ème</sup>, pour des questions d'orientation et d'affectation, ces conseils doivent se tenir tôt dans l'année scolaire.
- Le 03/06 : Les élèves de 3<sup>ème</sup> SEGPA et quelques élèves de 3<sup>ème</sup> générale ont passé l'oral du CFG (Certificat de Formation Général).
- Le 03/06 : Le collège organisait le deuxième conseil écoles-collège de l'année avec pour objectif de préparer la liaison CM2-6<sup>ème</sup> du 03/07.
- Le 04/06 : L'établissement organisait l'oral du DNB .
- Du 04 au 07/06 : Les élèves du club sciences participaient à la finale du concours national Faites de la science à Toulouse. Ils ont brillamment remporté le concours. Félicitations à eux !
- Le 06/06 : L'établissement accueillait une formation continue d'enseignant organisé par le BEF (Bassin d'Education et de Formation) Ouest. Une cinquantaine d'enseignants du secteur ont été formés à la prise en charge d'élève à besoins particuliers.

- Du 10 au 13/06 : 4 élèves de l'Association Sportive UNSS de l'établissement se sont qualifiés pour la finale nationale de Raid en Lozère. Encadrés par deux professeurs d'EPS, nos élèves ont terminé 13<sup>ème</sup> sur 30 équipes. Félicitations à eux.
- Le 10/06 : Les élèves de 4<sup>ème</sup> ont bénéficié d'une présentation du campus des métiers et des formations. L'intervenante leur a présenté les métiers autour du numérique et de la fibre optique. Un stage de 3<sup>ème</sup> est organisé par le campus des métiers. Il est très riche et j'invite les futurs élèves de 3<sup>ème</sup> à s'y intéresser.
- Le 10/06 : Les élèves de 6<sup>ème</sup> SEGPA se sont rendus au centre du son à Cavan.
- De mi-juin à fin-juin : Les élèves de 5<sup>ème</sup> et de 3<sup>ème</sup> ont passé l'ASSR (Attestation Scolaire de Sécurité Routière). Les diplômes papier seront remis aux 3<sup>ème</sup> lors de la cérémonie de remise des diplômes le Vendredi 17 octobre à 18h00. Les attestations sont déjà téléchargeables sur le site LSU accessible sur Educonnect.
- De mi-juin à fin juin : Les élèves de 3<sup>ème</sup> ont passé la certification PIX. De nombreux élèves ont dépassé le niveau attendu de fin de 3<sup>ème</sup>. Je les félicite.
- Le 10/06 : Nos choristes ont participé au concert de fin d'année « Halloween Park ». Fantastique spectacle, nos élèves ont été remarquables. Merci à Mme Merel Le Bec pour la qualité de l'encadrement.
- Le 12/06 : L'établissement organisait une minute de silence en hommage à Mélanie Grapinet, assistante d'éducation assassinée à Nogent.
- Le 12/06 : Nos élèves du Zik Klub ont joué devant une salle comble. Merci pour le spectacle !
- Le 17/06 : Les élèves de 5<sup>ème</sup> SEGPA se sont rendus à l'EHPAD Saint Anne pour faire de la lecture aux résidents. Un beau moment d'échanges.
- Le 20/06 : L'établissement organisait le désormais classique « Bal des 3èmes ». Les élèves ont profité de cette parenthèse pour clôturer leur année et se changer les idées avant l'examen du DNB. Merci à la vie scolaire pour l'organisation de cet évènement.
- Les 26 et 27/06 : L'établissement était centre d'examen du DNB. Deux sessions de formation aux premiers secours ont pu être proposées aux élèves volontaires de 4<sup>ème</sup>
- Le 26/06 : Le collège organisait une soirée de mise à l'honneur des élèves du club sciences qui se sont particulièrement distingués cette année.
- Les 01 et 02/07 : La majorité des enseignants du collège était de correction des épreuves de Brevet. Les professeurs présents ont proposé des ateliers (notamment formation PSC1 pour les élèves volontaires de 4<sup>ème</sup>) aux 85 élèves présents.

- Le 03/07 : Le collège accueillait des élèves de CM2 des écoles du secteur et extérieurs au secteur pour une première journée en immersion au collège. Merci aux professeurs des écoles pour ce temps consacré à la liaisons CM2-6<sup>ème</sup>.

## **B. Eléments de calendrier (cadre général susceptible d'évolutions) :**

- Ré-ouverture de l'établissement au public le lundi 25/08
- Rentrée des enseignants le vendredi 29/08
- Rentrée des élèves de 6<sup>ème</sup> uniquement le lundi 1<sup>er</sup> septembre à 08h00.
- Rentrée des élèves de 5<sup>ème</sup>, 4<sup>ème</sup> et 3<sup>ème</sup> le mardi 2 septembre de 08h00 à 10h00. Démarrage des emplois du temps « classiques » à compter de 10h00. Les élèves de 6<sup>ème</sup> pourront être accueillis de 08h00 à 10h00 mais n'auront pas cours.
- Stage des élèves de 3<sup>ème</sup> du 08/12 au 12/12. Les élèves peuvent d'ores et déjà chercher un lieu pour le stage d'observation.

### **2. Sanctions prononcées par le chef d'établissement pendant la 5ème période scolaire :**

Au cours de cette dernière période, j'ai été amené à prononcer plusieurs sanctions disciplinaires afin de faire respecter le cadre de vie collectif et le règlement intérieur. Trois avertissements ont été adressés, et onze élèves ont été sanctionnés, pour un total de 32 jours d'exclusion temporaire.

Un conseil de discipline a dû être réuni suite à un fait particulièrement grave : l'introduction d'une arme blanche au sein du collège, accompagnée d'acte de violence. L'élève a été exclus de l'établissement et une plainte déposée.

Je tiens à rappeler avec fermeté que l'introduction d'objets dangereux dans l'établissement ne sera jamais tolérée. La sécurité de tous, élèves comme personnels, reste ma priorité absolue. Conformément aux recommandations de Madame la Rectrice, je poursuis notre collaboration avec les forces de l'ordre et les services de l'Éducation nationale afin de garantir un environnement scolaire sûr et serein.

Les autres exclusions ont concerné des faits tels que des vols, l'utilisation de cigarettes électroniques dans l'établissement et le non-respect du règlement intérieur.

Ces décisions, bien qu'encadrées par des procédures précises, s'inscrivent dans ma volonté de maintenir un climat scolaire apaisé, respectueux et sécurisant pour tous.

### **3. Elève à l'honneur : Loris Lucas, ramasseur de balles à Roland Garros**

Loris Lucas, élève de 3ème au collège, fait partie de ces jeunes qui allient excellence scolaire, engagement sportif et ouverture à l'international. Élève sérieux, volontaire, inscrit en section européenne, il a récemment vécu une expérience exceptionnelle : ramasseur de balles lors du tournoi de Roland-Garros 2025.

Après avoir franchi avec succès une sélection régionale exigeante à Saint-Malo, puis participé à un stage intensif d'une semaine à Nantes en avril, Loris a eu la grande joie d'apprendre qu'il était retenu pour le tournoi officiel. Il a ainsi pu intervenir sur les courts jusqu'aux huitièmes de finale hommes et femmes, mais aussi lors des demi-finales fauteuil et du tournoi jeunes.

Parmi les rencontres qui l'ont particulièrement marquées : Alcaraz, Djokovic, Swiatek, qu'il a pu approcher au plus près, sur les courts mythiques de Roland Garros. Une petite anecdote restera dans sa mémoire : au moment de faire rouler une balle sur le court Suzanne Langlen, il s'est levé trop tôt et... la balle a atterri dans les tribunes ! Une bourde prise avec humour dans une ambiance qu'il décrit comme chaleureuse, surtout pendant les matchs des joueurs français.

Devenir ramasseur de balles à Roland-Garros ne s'improvise pas : il faut faire preuve de réactivité, de précision technique, d'endurance physique, de concentration... et d'un bon niveau d'anglais, indispensable dans ce contexte international.

Loris poursuivra l'an prochain sa scolarité en seconde générale au lycée Félix Le Dantec, toujours en section européenne. Licencié au club de tennis de Lannion, il participera cet été aux tournois de Trégastel et de Lannion. Il envisage de s'orienter plus tard vers des études de kinésithérapie.

Félicitations à Loris pour ce parcours inspirant, et tous nos vœux de réussite pour la suite !

#### **4. Le palmarès du club scientifiques 2025**

Cette fin d'année a été marquée par une formidable réussite du club sciences du collège, brillamment encadré par M. Millour, enseignant de physique-chimie. Grâce à l'engagement, la rigueur et la créativité des élèves, le club a remporté la finale nationale du concours "Faites de la science", et s'est également illustré en obtenant le prix des partenaires du concours national "C Génial".

Tout au long de l'année, ces élèves volontaires ont choisi de consacrer plusieurs midis par semaine à l'expérimentation, à la coopération et à la recherche scientifique. Leur projet, intitulé « Comment faire voler un ballon sur Mars ? », les a amenés à explorer des notions complexes liées à la pression atmosphérique, et à la gravité, avec une approche à la fois rigoureuse, créative et accessible. Ce sujet audacieux et original a su convaincre des jurys d'experts universitaires.

Cette belle aventure n'aurait pas été possible sans la passion et l'engagement de M. Millour, qui a su fédérer les élèves, les accompagner avec exigence et bienveillance, et transmettre une véritable culture scientifique. Il incarne avec force ce que l'école peut offrir de meilleur.

Je tiens également à remercier très chaleureusement les donateurs de la Trousse à Projets, dont le soutien a permis de financer le déplacement à Toulouse, où s'est déroulée la finale nationale. Grâce à leur contribution, nos élèves ont pu vivre une expérience unique et inoubliable.

La soirée de valorisation du 26 juin a permis de mettre à l'honneur ces réussites et de féliciter une jeunesse curieuse, persévérante et inspirante, qui porte haut les couleurs du collège Le Goffic.

#### **5. Résultats du Brevet des collèges :**

Je suis heureux de vous faire part des résultats du Diplôme National du Brevet 2025, qui témoignent de l'engagement et du sérieux de nos élèves, ainsi que du travail collectif mené tout au long de l'année. Les résultats sont affichés à l'entrée de l'établissement.

##### **En série générale, sur 104 élèves inscrits :**

4 étaient absents.

Parmi les 100 présents, 94 ont été admis, soit **un taux de réussite de 94 %**.

Les résultats sont particulièrement remarquables :

20 élèves ont obtenu la mention Assez Bien,

19 la mention Bien,

33 la mention Très Bien,

Et 17 élèves se sont vu décerner la mention Très Bien avec les Félicitations du jury : une distinction rare et prestigieuse qui honore leur parcours.

**En série professionnelle, sur 40 élèves inscrits :**

4 étaient absents.

Parmi les 36 présents, 14 ont obtenu leur diplôme, soit 39 % de réussite.

Parmi eux, 4 ont obtenu la mention Assez Bien et 3 la mention Bien.

Je tiens à féliciter chaleureusement tous les élèves admis, et tout particulièrement celles et ceux qui ont obtenu une mention. Leur réussite illustre leur persévérance, leur implication et leur capacité à donner le meilleur d'eux-mêmes.

Je veux également adresser un mot d'encouragement aux élèves qui n'ont pas obtenu le brevet cette année. Chaque parcours est unique, et l'essentiel est de poursuivre ses efforts avec confiance et détermination.

Je remercie enfin très sincèrement l'ensemble des équipes pédagogiques et éducatives pour leur travail constant, leur bienveillance et leur engagement sans faille auprès de nos élèves.

**6. Remerciements à l'attention de M. Guyomarch**

Je tiens à remercier très sincèrement M. Guyomarch, principal adjoint, pour avoir assuré avec beaucoup de professionnalisme et de dévouement l'intérim de la direction de l'établissement à partir du 04/11/2024. Son engagement a permis d'assurer une continuité stable et efficace à la tête du collège, pendant que Mme Keller, notre principale adjointe titulaire, assurait l'intérim de direction du collège Renan de Tréguier.

Discret, rigoureux et toujours à l'écoute, M. Guyomarch s'est pleinement investi dans ses missions avec humilité, efficacité et bienveillance, au service des élèves et des équipes. Il poursuivra sa carrière à la rentrée prochaine en tant que directeur de l'école de Cavan, où nous lui souhaitons pleine réussite dans ses nouvelles fonctions.

Mme Keller reprendra son poste de principale adjointe au collège Le Goffic dès la rentrée de septembre.

Quelques photos pour illustrer cette cinquième période :

Séjour des 4<sup>ème</sup> à Nantes :



Finale du concours National « Faites de la Science » à Toulouse



Photos des élèves ayant participé à la finale nationale de Raid UNSS





Loris LUCAS au Tournoi de Roland Garros :





Bal des 3<sup>ème</sup> :



